

Rencontrer L'apôtre des vins d'Alsace



Dégustateur respecté par les amateurs et les viticulteurs, Thierry Meyer participe activement à la valorisation des vins « made in Alsace ».

Photo Vanessa Meyer-Wirckel

En créant oenoalsace.com et en participant activement au guide Bettane et Desseauve, Thierry Meyer s'est fait progressivement une place dans le microcosme des prescripteurs de vins d'Alsace.

Depuis 2006, nous suivons régulièrement les tribulations bachiques de Thierry Meyer, Colmarien d'origine, ingénieur en statistique et informatique de métier, installé à Strasbourg. Notre première rencontre a eu lieu à cette époque autour d'une table de *La taverne alsacienne* à Ingersheim, sympathique adresse familiale reconnue également pour la qualité de sa carte des vins.

C'est ici, dans l'univers du cuisinier Jean-Philippe Guggenbuhl que Thierry Meyer fait ses premières armes en 2001 en organisant des séances de dîners-dégustations comme ces « 24 h du riesling » durant lesquelles 54 vins d'Alsace sont goûtés et évalués sur deux jours. Face au succès de la formule « mets-

vins », 25 autres repas suivront à *La taverne alsacienne*, soit une centaine de plats mariés à 450 vins d'Alsace.

La réputation de Thierry Meyer commence à se solidifier dans le microcosme des amateurs éclairés et des producteurs. L'homme est précis et crédible dans ses appréciations. Baptisé « L'oenothèque Alsace », un « centre de dégustation » virtuel (oenoalsace.com, 738 000 visiteurs) est créé sur le net en 2006 et devient rapidement la Mecque électronique des blancs d'Alsace. Des centaines et des centaines de vins y sont notées par Thierry Meyer qui se paie parfois le luxe d'attirer un viticulteur prestigieux qui commente lui-même chacune de ses cuvées (voir les notes d'Olivier Humbrecht sur sa production 2007). « *Ce n'est pas de la prévente* », tient à préciser l'intéressé qui, pour l'heure, continue d'exercer son métier d'informaticien au Luxembourg.

Malgré les milliers de vins testés, il assure « *continuer à avoir des surprises tous les ans. De nouveaux domaines apparaissent, d'autres changent de méthodes culturelles. Je continue de visiter les valeurs sûres*

et suis régulièrement une centaine de viticulteurs » sur les 1000 metteurs en marché de la région.

« J'ai les coudées franches »

La rencontre à la fin des années 1990 avec Michel Bettane sur des forums de discussion lui ouvre les portes à partir de 2006 de la « *correspondance régionale* » pour le guide Bettane et Desseauve. Il est chargé de mener une présélection des cuvées alsaciennes mais aussi jurassiennes, et savoyardes. « *Pour l'Alsace, nous avons 600 échantillons* », soit près de 2000 vins à évaluer.

Au final, le guide aura fait figurer 680 vins alsaciens dans son édition 2008. « *J'ai les coudées franches* », assure Thierry Meyer qui, avec l'appui d'un Bettane appréciant particulièrement le savoir-faire alsacien, réussit à valoriser les vins incontournables selon des critères de « *qualité, d'homogénéité et de régularité* ».

Jean Daniel Kientz

■ LIRE Le grand guide des vins de France 2010, par Bettane et Desseauve ; éd. Minerva.29,90 €.